

EL DIARIITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR

GERARDO PACHECO C.

AÑO II

San José de Costa Rica, 2 de ^{Julio} Junio de 1895.

Num. 459

El que reciba este periódico y no lo devuelva lo consideramos como suscriptor.

EL DIARITO

LONDRES, 26.

En respuesta á la pregunta de Mr. Henry Labouchere, en la Cámara de los Comunes el honorable Akers Loughbas conservador manifestó que su partido deseaba pronta disolución del Parlamento y que el lunes esperaba dar un informe á la Cámara sobre el asunto. Enseguida hizo moción que se expide orden para nuevas expediciones en Manchester oriental, "Bistol" occidental, St. Georges Hanover. Square, y Birmingham occidental; todos actualmente por Mr. A. J. Jalfour, Sir. Machal Hicks Beach, George G. Gaschen y Joseph Chamberlain, miembros del nuevo gabinete.

LONDRES, 27.

Un despacho de Shanghai dice que un oficial de alta graduación y bien informado sobre la política ha expresado la opinión de que la guerra entre Rusia y el Japon respecto Corea es inevitable y se verificará dentro de 3 meses.

MADRID, 27.

El arresto ayer de un hacendado rico de Gatafé resultó en el descubrimiento de que era el Jefe de una banda de cortabolsas cuyas operaciones extendían á todos los países de Europa. Escapóse de la cárcel de San Sebastián donde estuvo preso y con el resultado de sus robos compró la expresada hacienda donde la policía le encontró ayer dando á entender que era comerciante retirado.

HABANA, 27.

En un encuentro entre las fuerzas del General Navarro y los revolucionarios que se verificó en Santiago de Cuba fueron muertos doce de éstos, además perdieron 25 caballos y gran cantidad de pertrechos.

VALPARAÍSO, 27.

Hay rumores de que el Gobierno ha resuelto comprar mas navios de guerra.

LONDRES, 28.

Ayer tuvo su última reunión el Gabinete de Lord Roseberry para preparar el programa para las próximas elecciones. En la Cámara de los Lords, Lord Salisbury en contestación á una pregunta de Lord Roseberry dijo que la única política que el Gobierno podría anunciar por ahora, era la disolución del Parlamento y por consiguiente esperaba que la Cámara de los Comunes estaría lista para disolverse el lunes ó martes.

BERLÍN, 28.

El "Jageblatt" publica una súplica de la Colonia europea, de Skanderum, sería septentrional dirigida á las potencias del occidente pidiendo protección de los musulmanes montañeses, quienes los roban diariamente con amenaza de la vida. El "Veossiche Zeitung" dice que la cuestión de Macedonia, será dentro de poco tiempo uno de los principales problemas que la diplomacia europea tendrá que arreglar puesto que el levantamiento contra la oposición turca da tenido buen éxito.

KIEL, 28.

El miércoles en la noche las lanchas y bu-

ques de guerra ancladas en el puerto tomaron parte en una batalla de flores; las lanchas formaron posesión y al pasar el Yate Imperial Hopenzolleren, el Emperador se estuvo parado sobre la cubierta y arrojó flores sobre los ocupantes.

LONDRES, 28.

Un despacho para el "Times" de Kong Kong avisa que los japoneses están concentrando seis navíos en Makung y haciendo otros preparativos para atacar á banderas negras; el Comandante de las fuerzas inglesas desembarcadas en aquel lugar; una vez apuntó sus cañones sobre la parte del puerto ocupado por la colonia extranjera pero viendo que los navíos de guerra ingleses: Spartan, Raimbou, Plover, Redfreasty y Pigmy, alistándose para batalla y amenazaron represalias en caso que se tirase un cañonazo el comadante chino retiró su orden.

COLABORACION.

DISCIPLINA.

No trato de atacar la buena ó mala opinión de los empleados públicos que sirven á la Nación, sino simplemente decir que si todos procuraran por conservar el buen nombre de los Gobiernos, pienso que la suerte de los pueblós cambiaría de faz.

Nada se remedia que los empleados sean de regular instrucción, si carecen de las condiciones que son indispensable para el provecho procomannual.

Indudablemente la disciplina es una de las mejores condiciones. No faltar á las horas normales de trabajo, que son las que fija la ley, lo mismo que sustraerse á cumplir las órdenes de sus superiores, y lo que es más el respeto que se merece el público á quien verdaderamente sirven, pues es sabido que los empleados no se pertenecen á si mismos y deben ser constantes y celosos servidores del país.

La relajación en el servicio público, es causa de perjuicios sin cuento; y que á los superiores toca velar sin excepción alguna, sobre el perfecto desempeño de todos los funcionarios que forman la máquina administrativa.

¡Cuan majestuosas son las funciones de los empleados públicos, cuán lejos están de corresponder con recorrer todo el círculo de sus atribuciones, para lo cual la Nación les paga.

Se escribe mucho por que los empleados del ramo administrativo, persigan con asistencia el juego, la embriaguez la vagancia, como uno de los objetos primarios que moralizan los pueblos, como uno de los bienes positivos en que descansa la primera necesidad social, de verdadero adelanto y progreso; valuarle inexpugnable á favor de los hombres honrados, de la propiedad y del reposo común.

Todo esto es en vano, no se cumple debidamente, talvez por consideraciones extrañas, derivando esta tolerancia en contra de los mismos agraciados. Nada se remedia que las leyes sean claras si no son debidamente ejecutadas. Un marido apalea á su mujer, aparece la policía, y el marido deja de apalear, para apalear luego á sus anchas.

La mujer no considera á su marido, no piensa más que en paseos, exigente en extremo, le ofende su carácter moral; lo pone en la hazmereir; la ley no viene en su auxilio.

Se persigue á la mujer de la vida alegre, se le da patente para que seguía su comercio inmoral. He aquí una de los llagas que están cancerando nuestras costumbres, uno de los gusanos que están royendo nuestras entrañas.

Si me quejo por lo exesivos de impuestos municipales, por no contener la taza legal, me siguen causa.

Si digo que el Palacio donde despacha el Gobernador Político, está sucio y ruinoso que parece un gallinero; que la higiene pública es uno de los principales deberes de la administración, como que trata de la conservación de las personas que pueblan la nación, me juzgan por vago, como conculador del orden público—; como extranjero pernicioso.

El mundo se vuelve al revés— lo malo es bueno, y lo bueno es malo.

Yo no digo que se oprime el pensamien-

to. Yo lo que digo es que en dos veces que el señor Doctor don José María Castro fué Presidente de Costa Rica, una de sus primeras medidas era dar completa libertad á la imprenta sin restricción alguna; porque sabía perfectamente que la imprenta bien dirigida es un foco de luz, un semillero de bienes; mientras no se extravíe, degenera y se convierta en el escándalo de la sociedad, profane el santuario de la vida privada, y por último se convierta en un padrón perenne de infamia y corrupción.

Vemos sin embargo que los Presidentes pueden muy bien ganarse la estimación de sus gobernados y procurarse su tranquilidad, haciendo caso omiso de los aduladores de oficio, de recibir el fétido incienso de sus cortesanos, de los odores, que no hacen más que perder sus verdaderos amigos y adictos de corazón. Si en vez de ésto, se fijan en un pueblo laborioso y honrado; privado de caminos que le ayuden á su industria, en su riqueza natural y elementos de progreso, habrán conseguido el bien del país, y bendecida la mano que los inició.

Rodearse de los hombres de verdadero patriotismo, donde está la fuente de la riqueza de la ciencia y del progreso; en una palabra donde debe esperarse la felicidad de la patria.

NOTAS.

Qué sería?

El domingo entre doce y una de la mañana fué despertado el vecindario de la puebla por el continuo pitar de la policía, por el ir y venir de personas que daban gritos capaces de despertar á los santos del cielo.

Hasta la presente no sabemos cual fué el móvil: Si fué incendio ó toma de cuartel.

Lo cierto es que fué Troya y que continuamente nos dormimos. Si ese escándalo tuvo fatales consecuencias, ya lo sabremos.

Maximino nos lo dirá.

Amigo Chente.

Por qué nos ha privado Ud. de la lectura de su su interesante publicación?

"La Tempestad."

Don Ramón L. Roldán, propietario del establecimiento "La Tempestad" nos ha manifestado que venderá los licores extranjeros á precios módicos.

No sabemos á qué obedece ese cambio de nuestro amigo Roldán. Si bien es cierto que la Tarifa Municipal es inhumana, el amigo Moncho no se debe quejar de la venta.

Allí encontrará el pobre, vino dulce á 40 centavos la botella y no se crea que se vende así porque no es muy bueno, no, ese vino lo toman muchos "levitones".

Los que se queden con vinaterías, pueden hacer un bonito negocio, comprando batos artículos.

COMUNICADOS.

A Def. y Chico.

Distinguidos amigos:

El autor de la defensa *fernelliana* publicada en "El Pabellón Liberal" y que U. U. mal informados atribuyeron al clásico *justador* don Ernesto, es el NIÑO Héctor Vargas quien así lo manifiesta á TODOS sin que nadie se lo pregunte. Además, sé de buena tinta que quince días antes de publicarla, mientras se la *corrégian y transformaban* vino expresamente á anunciarla á sus amigos y á quienes lo oyeron pregonando como una estupenda *zurra* á los que se habían atrevido á *dudar* de la autoridad literaria del señor Férnelli. Publicado ya se puso un ejemplar en el bolsillo para leérsela *él mismo* temeroso de que otro no le diera la entonación debida ó ultrajara la puntuación que con tanto esmero corrigió en las pruebas. Este niño es una notabilidad, un gran talento, como lo ha demostrado en los lucidísimos exámenes hechos últimamente en Cartago; por eso habla con tanta autoridad! *ptchs.*

Ya ven U. U. que el *Chito* promete..... opimo fruto..... *ay ay ay* qué..... F.

JOSE MATIAS SALAZAR

Ofrece al público en general y á su numerosa clientela en particular, el mejor servicio que se pueda desear. Se ha trasladado á la esquina N. E. de la plaza del Hospital, ó sea la 7ª Avenida O.

Todas las noches habrá succulentos beefsteacs, frijoles, chorizo, pezuñas, huevos [etc.

Los viernes, sábados y domingos ofrece "Chompipe" excelente mondongo, pozol y tamales, y tendrá abierto su establecimiento durante toda la noche. Tambien se sirven almuerzos y comidas y se mandarán á domicilio. Hay cuartos reservados.

EN VENTA

LAS SIGUIENTES FINCAS

Una casa como de 5 metros de frente por 4 de fondo, situada á 100 varas de la plaza de la villa de Escazú, con el solar en que está ubicada constante como de 33 varas de frente por 50 de fondo, con agua permanente: contigua la casa y solar con otra de mi hermana María Antonia Chaverri y Mata.

Un terreno plano de sembrar maíz con agua adentro, de 4 manzanas entre las que hay media de café sembrado el año pasado. Situado en el barrio de San Antonio del referido Cantón.

Quién quiera comprar esos inmuebles, puede entenderse con la que suscribe, su dueña que vive en Heredia en casa de Dn. Alberto Chaverri A.

MARÍA RAFAELA CHAVERRI MATA

AVISO.

Se vende un piano de la fábrica de Pleyel, en buen estado. Es pequeño, y se da por un precio módico.

En esta imprenta se dará razón.

AVISO.

Vendo dos lotes de terreno en Carrera buena Cedral de Santa Ana uno de 25 manzanas y otro de 16, con una manzana de café frutal con buenas aguas tierra excelente para el cultivo de papas maíz etc, clima de San Vicente sin rival para potrero.—Entenderse con Francisco B Vargas, vinatería de don Abraham Madríz en el mercado ó con José Valverde B. en Pacaca. Casa que fué de Don Jacinto Salazar.

ESTAMPILLAS

De Costa Rica y ya usadas, compra

LEÓN AQUILES CASTRO,

En la Fábrica de sellos de caucho de la 8ª Avenida Oeste N° 268. San José

OPORTUNIDAD!

Se vende un buen piano usado muy barato. Entenderse con Ramón Araya.

Heredia, 31 de junio de 1895.

TIP. EL DIARITO.